

Santander, 1 de Febrero de 1987

Sr. José Ferrater Mora
1518 Willowbrook Lane
Villanova, Pa. 19085

Querido amigo:

Al fin puedo corresponder a su carta del pasado 26 de Septiembre, que tan lejos queda. Tanto por lo que me dice, como por lo que ^{me} ha ido contando Javier Muguerza he sabido acerca de su salud. Parece que ahora las cosas ya van bien. Mis mejores ánimos y deseos para hacer frente a la misma y que que las fuerzas no le falten, para lo que es un poderoso antídoto el tener esos proyectos tan ambiciosos o "mayores" de que me habla y que me gustaría mucho conocer.

El motivo fundamental de no haber dado antes señales de vida es que he estado todo el último trimestre del 86 preparando una oposición -"concurso" se llama ahora- de Profesor Titular de Historia de la Filosofía Contemporánea en la Universidad de Oviedo. Las pruebas fueron a finales de ~~Septiembre~~ ^{Diciembre} y tuve éxito, de modo que para el próximo curso me incorporaré a dicha Universidad. En principio habíamos firmado el concurso tres candidatos, pero finalmente uno no compareció con lo que la cosa quedó entre la persona que ocupaba la plaza interinamente y yo. Creo que la tranquilidad jugó a mi favor -así como cierto espíritu "deportivo"- y el Tribunal optó por mí, lo que no deja de ser algo inusual al competir con la persona de la "casa", a juzgar por el modo cómo se vienen resolviendo estas cosas. Seguro que le gustará saberlo, por muchos motivos, entre ellos por aquella conversación que tuvimos cuando estuvo por aquí en la que también usted, como otros amigos, me animaron a poner mis ojos en la Universidad. Ahora espero disponer de más medios y tiempo para dedicar a la tarea de investigación, que es lo que realmente me interesa (y poder plasmarlo en la docencia, cosa no posible en el nivel de Bachillerato).

Ahora he estado dándome unas pequeñas vacaciones -sólo filosóficas-, pero este mes he de volver ya a replantearme el trabajo de cara al futuro, llevando a cabo un programa de investigación. Si no surgen inconvenientes y, simultaneado con otras cosas, quisiera embarcarme en un un trabajo que titularía -provisionalmente- Ontología e historia, en el que pretendo, a través del estudio de autores representativos, reconstruir el pensamiento ontológico del Siglo XX. Voy a internarme por estos vericuetos. Cuando tenga el plan más elaborado ya le iré dando detalles, aunque supongo que la realización de investigaciones parciales de este programa o de otro -con motivo de los cursos- me dará pie para llevar a cabo alguna publicación.

La editorial Alianza me ha avisado de que por iniciativa suya me va a enviar su novela Hecho en Corona que espero estos días con mucho interés. Por cierto que sobre ella he leído casualmente una crítica muy elogiosa de la misma en el diario ABC, firmada por Luis García Nieto (24-I-88), que seguramente ya conocerá para estas fechas.

Me gustaría que me escribiera contándome sus planes, aunque mi tardanza no haya sido un buen estímulo para ello, pero, bueno, vaya lo uno por lo otro. Si viniera por aquí no deje de avisarme para vernos. Ahora preveo que entro en una nueva etapa de trabajo, y de vida, para el próximo curso y estoy haciéndome un poco a la idea. Reciba un cariñoso saludo de su amigo,

